



# 一中だより

浜田市立第一中学校 学校だより 第2号  
令和6年5月21日(火)

〒697-0024 浜田市黒川町3745  
TEL 0855-22-0946  
FAX 0855-22-0947  
E-mail [dail@hamada.ed.jp](mailto:dail@hamada.ed.jp)



## 生徒会スローガン「Butterfly～輝け、私たちの個性～」

校長 川田 英樹

5月に入り、木々の若葉が目にも染みる季節になりました。春を表す言葉に、風光る4月、風薫る5月とあります。5月に森から吹く風には若葉の香りが含まれ、まるで風が緑の香りを運んでいるようだ、昔の人は感じていたようです。朝、登校時に生徒たちが、元気なあいさつを返してくれます。季節だけでなく、さわやかな気持ちで一日のスタートがきれいです。

4月24日、PTA総会にたくさんの皆様にお越しいただきありがとうございました。そこで2つのことについてお話をしました。1つは、学校経営方針の変更点です。昨年度の生徒の実態から、めざす生徒像のひとつを「善悪を判断し、我慢する心を培い、よりよい自分の姿を追い求めようとする生徒」に変更しました。また、めざす職員像のひとつを「前例にとらわれず、何事にもチャレンジする職員」に変更し、我々職員も失敗を恐れずに、変えるべきことは、どんどん変えていきたいと思えます。

次に、コロナ禍の影響もあり、人間関係が築けずトラブルになるケースが増えています。そこで、「安心して自分の思いを表現できる集団づくり」を指導の重点にかかげました。今年度から、生徒による自治的集団づくり、学級を超えての絆づくり、リーダー、フォロワーの育成をねらいとして、隔週に1回、学年朝礼を実施しています。学習面では、わかる喜び、学ぶ楽しさをめざし、「その教科が好きといえる授業づくり」をかかげ、特に授業とリンクした課題を提示し、学力の定着、家庭学習の習慣化を図っていきます。

2つ目は、平成31年3月、文部科学省より「学校における働き方改革に関する取組の徹底について」、昨年8月には再度中央教育審議会から「教師を取り巻く環境整備について緊急的に取り組むべき施策」という提言が出され、教職員が子どもと向き合う時間を確保し、きめ細かな指導ができるように努めています。その方策の1つとして、「校外生活における学校・家庭・地域の役割について」のお願いをしました。校外生活(登下校も含む)は、保護者の管理下とする。地域は、登下校の見守りや危険箇所の情報提供を行う。学校は、校外での生活指導、交通ルールの指導や地域からの情報提供を生徒・家庭に周知する。以上を役割分担の基本的な考え方として、「地域の子どもたち」という視点でそれぞれの役割を果たしていきたいと思えますので、ご協力よろしくお願ひします。

今年度の生徒会スローガンに込めた思いを紹介します。スローガンは、「Butterfly～輝け、私たちの個性～」です。生徒一人一人の個性を蝶の模様に例え、様々な場面で個性があふれ、活躍してほしいという願いが込められています。今年度も生徒集会をとおして、学年の壁をなくし、縦のつながりを意識した活動をさらに増やしていきたいと考えています。また、常時活動の質の向上や生徒会新聞の月1回の発行などさらにパワーアップした活動になると思えます。「学校って楽しいよね」とみんなが言えるように、生徒会の活動をとおして、そして、先生たちは、みんなが好きといえる授業づくりをめざしていきたいと考えています。



## 家庭学習について

今年度は家庭学習の目標時間(3年100分、2年90分、1年80分)を意識し、自分に必要な学習を考えて取り組めるようになることを目指して、家庭学習ノートを毎日提出することを取りやめました。時間を有効に活用するために各教科から課題が出ています。

良い面としては、指示された課題に取り組むことで、教員が求める水準まで学習することが期待でき、学習内容が高まるといえます。一方で、部活動や塾など忙しい中、課題に丁寧に向き合う生徒たちにとっては時間の確保が難しいかもしれません。特に、生活環境が大きく変わった一年生はまだペースがつかめていないのではないのでしょうか。担当する教科について生徒に話を聞いてみると、ご家庭でサポートを受けている様子が伝わります。家族が宿題に対して声をかけてくれたり、教えてくれたりする姿勢が生徒たちの学習にとって大切な支えとなっているようです。

今週は中間テストの結果が返却され、個々の課題が見えてくるのが予想されます。学校としても、家庭と連携しながら生徒の家庭学習の主体的な取り組みを支えていきたいと思えます。ご家庭での様子など気になることがありましたら、お気軽にお知らせください。  
(研究主任 小林)

# 「ブロック大会出場に向けて」～各部の抱負～

「市総体」に代わって昨年から「ブロック大会」が始まりました。浜田ブロックは、浜田市、大田市、江津市、邑智郡の中学校が参加しての大会となります。各部の主将・キャプテンに抱負を寄せてもらいました。



## 女子ソフトテニス部 桃木 さくら

私たち女子ソフトテニス部は、個人戦で1ペア以上、団体戦で県総体出場を目指しています。練習では「声を出す」ことを大切に、喜ぶときはしっかり喜び、応援するときはしっかり応援しながら心も技術も向上できるように頑張っています。ブロック大会当日は、一人一人が精いっぱい力を発揮し、悔いが残らないよう頑張ります!!

## 女子卓球部 清本 千晴

私たち女子卓球部は、県大会出場を目指し、日々の練習を頑張ってきました。ブロック大会では、団体3位以上、個人戦ベスト8を目標にしています。残り少ない練習期間を大切に、自分の課題にしっかりと向き合っていきたいです。応援よろしくお願いします。

## 女子バスケットボール部 宮本 萌々子

今回の大会は、私たち女子バスケットボール部にとって3年以上ぶりの大会になります。良い結果が残せるように部員全員で協力し、頑張っていきたいです。そして、一つでも多く勝てるように基本からしっかりと練習をし、優勝に近づけるように一生懸命プレーします。応援よろしくお願いします。

## 剣道部 島田 風雅

剣道部は、6月6日に邑智中学校で行われるブロック大会に出場します。剣道部は個人1位、団体1位を目標にきつい練習にも一生懸命取り組んできました。3年生は今年で引退するので、後悔しないように頑張ります。一つでも多く勝ち上がるために全力を尽くすので、応援よろしくお願いします。

## サッカー部 西川 颯良

サッカー部は、県大会ベスト4を目指して日々練習に取り組んでいます。そのためにも、今回のブロック大会ではチームみんなで一つ一つの試合に全力で向き合い、優勝を目指して頑張っていきたいです。目標に向かって頑張りますので、応援よろしくお願いします。

## 柔道部 池野 悠人

柔道部は、6月6日に行われるブロック大会に出場します。この大会では、今まで頑張ってきた練習の成果を全て発揮して、全員が悔いの残らない試合ができるようにしたいです。そして、全員が目標にしている個人戦や団体戦での優勝に向けて頑張ります。応援よろしくお願いします。



## 体操部 坂根 彩也乃

体操部は、5月26日に行われるブロック大会に出場します。一人一人が美しく、きれいに、そして観客の皆さんを魅了できるような演技を目指して頑張ります。残り少ない練習期間を大切にしていきたいです。応援よろしくお願いします。

## 男子ソフトテニス部 佐藤 宏祐

僕たち男子ソフトテニス部は、県総体出場、全中出場を目標にしています。ブロック大会では、個人4ペア出場、団体優勝を目標にしています。そのため日々の練習を大きな声を出しながら頑張っています。目標達成のために一つとなって頑張りますので、応援よろしくお願いします。

## 男子卓球部 三島 蒼太

私たち男子卓球部は、6月6日、7日に行われる浜田ブロック大会に出場します。私たちはこの大会で個人・団体で上位に入り、県総体に出場することを目標に日々練習に取り組んできました。特に、各自の苦手な部分を克服できるような練習に力を入れてきました。部員一同、最後まであきらめず、全力を出し切りますので、応援よろしくお願いします。

## 男子バスケットボール部 佐々木 崇馬

僕たちは、県大会出場を目標に日々活動してきました。今回の大会では、場の空気を盛り上げることを意識し、特に3年生はこれが最後の大会になるので、後悔のないプレイができるように頑張りたいです。これまでの練習の成果を発揮できるように頑張りますので、応援よろしくお願いします。



## バレーボール部 岩本 蘭

女子バレーボール部は、6月6日、7日に行われるブロック大会に出場します。1年生にとっては初めての大きな大会となり、2年生は来年に向けた境目の大会になります。そして、3年生にとってはこれまで頑張ってきた練習の成果を存分に発揮し、引退のかかった大切な大会です。悔いの残らないよう全力で試合に臨みたいと思います。応援よろしくお願いします。

## 野球部 日ノ原 暖

僕たち野球部は、ブロック大会ベスト4を目指して日々練習に取り組んできました。ブロック大会は3年生にとって最後の大会なので、悔いが残らないような試合にしたいです。そして、今年のチームの強みは打撃力です。最少失点で抑え、打ち勝つ野球で戦いたいと思います。一戦必勝で戦いますので、応援よろしくお願いします。



## 陸上競技部 郷原 健太郎

陸上部は、5月29日に益田市陸上競技場で行われるブロック大会に出場します。日々の練習では、「全員陸上」を目標に活動しています。新入生も多く入部し、男子24名、女子23名の部になりました。大会では全員が自己ベストを出し、県大会、中国大会に出場できるように頑張ります。特に、3年生にとっては最後のブロック大会になるので、3年間頑張ってきたことを出し切ります。応援よろしくお願いします。